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Уже более пятнадцати лет работает на Пер
воуральской швейной фабрике швея-моторист
ка А . Е. Негодяева.

Александра Ефимовна в совершенстве овла
дела своей профессией и любую операцию вы
полняет всегда быстро и с отличным качест
вом. Ей присвоено почетное звание ударника 
коммунистического труда.

ДЕВИЗ ПЯТИЛЕТКИ:

1966 — 1970

Высокие темпы, 
отличное качество

Эстафета
продолжается

Новотрубннки взяли вы
сокие обязательства в 
честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Требуется приложить не
мало сил, чтобы успешно 
справиться с ними. И про
катные бригады, как и по-

День нашего города
добает мастерам огненного 
дела, трудятся с огоньком.

Первенство пока держит 
бригада Г. А . Дегтярева 
на стане «30-102». Норму 
выработки она перекрыла 
на 14,7 процента. Такого 
результата другим коллек
тивам пока достигнуть не 
удается. Хороши дела у 
бригады и. о. мастера 
Г. А . Напалюка со стана

«1 6 0 » :  норму выработки
она превысила на 9,6 про
цента. Однако от идущей 
впереди, как видно, отста
ла значительно.

Соревнование разгора 
ется с каждым днем. И кто 
будет впереди, покажет 
время. Но можно сказать 
уверенно: новотрубннки
вновь подадут пример,как 
надо ум ело трудиться.

ТАК АЕРЖАТЫПрохож у по цеху. Напря
женно гудят станки. Чувст
вуется, что им дана полная нагрузка.

Время не теряем, улы бается мастер М. К. Еретнова. —  Каждый старается. 
Ведь ж елание у всех одно: досрочно выполнить пятилетний план...

Мария Калиновна - — опытный руководитель, уважаемый всеми. Потому и избрали 
женщину депутатом горсовета. Ее коллектив четко обеспечивает деталями сборщиков.

 ̂ Интересуюсь, кто же сейчас трудится лучш е. Мастер хвалит фрезеровщика Юрия 
Махну тина. Он нарезает шлицы на полуось автомашины «З И Л » .  Норму выполняет на 
120 125 процентов. Примером служ ат также фрезеровщик Виктор Кукаркин и токарь
комсомолка Татьяна Макарова.

Трудовая вахта крепнет. И хочется сказать рабочим: так держать!
В. ВОРОБЬЕВ, 

мастер авторемзавода.

МАРШРУТЫ
НОВОГО
ГОДА

Крепнет авторитет первоуральских 
химиков на международном рынке. 
Их продукция завоевала признание 
и пользуется большим спросом. На
чальник отдела сбыта хромпикового 
завода В. И. Железина рассказывает: 

— Только в январе отправим за

рубеж сотни тонн хромовых солей. 
Так, семьдесят пять тонн пойдут в 
Голландию, партия — в Герман
скую Демократическую Республику.

Новый заказ получили из Фран
ции. Если, раньше туда шел только 
хромпик натриевый, то на днях по

этому маршруту отправятся еще ан
гидрид и хромпик калиевый. На 
двести тонн больше, чем в прошлом 
году, заказала Бельгия.

Словом, в новом году по многим 
адресам пройдут маршруты продук
ции первоуральских химиков

НЕ ТОЛЬКО ЗНАНИЯ, НО И УБЕЖДЕННОСТЬ
Ленционная пропаганда — одно из действенных средств коммунистического воспи

тания. Важная роль в этой большой, многогранной работе принадлежит обществу «Зна
ние». Каковы итоги его деятельности в прошлом году с какими .  У «зна

— Во-первых, немного дни читали многие веду- 
цкфр. В настоящее время щие научные работники 
у  нас создано и работают Свердловска. Это и предоп- 
22 первичные организации ределило интерес трудя- 
ебщества «Знание». Они щихся к «Чтениям». Перед 
объединяют 516 членов, первоуральцами также вы- 
Всего в прошлом году пер- ступали, с беседами многие 
воуральцам было прочита- знатные наши земляки — 
но , 7653 лекции. Так что герои и участники граж- 
план мы перевыполнили, данской войны, ̂ первых пя- 
Но дело не только и не тилеток: В. А. Зубов, П. Е. 
столько в количественных Ненашев, П. И. Патрушев, 
показателях. Особенно при- С. JI. Зотиков, А. П. Лег- 
ятно отметить, что значи- ков и другие. Нужно ли го- 
тельн.о улучшилось качест- ворнть, как проходили та- 
во публичных выступле- кие встречи. Просто для 
вий. Впрочем, так оно и примера: лекции свердлов- 
должно было быть: ведь чанина Г. Д. Богатырева,
работали мы в особенном матроса с «Авроры», про- 
Году —  в юбилейном. слушали тысячи горожан...

—  Видимо, последнее об- Впервые стали проводить 
етоятельство сказалось на в нашем городе беседы о 
тематике лекций, на общей международном положении 
направленности работы? за круглым столом — в

—  Безусловно. Основная основном в молодежных 
задача была — как можно общежитиях. Их популяр- 
шире раскрыть перед тру- ность очевидна. Во Дворце 
дящимнся величие полуве- культуры металлургов то
ковой истории советского же впервые начал рабо- 
гоеударства, донести до тать «К луб  кинопутешест- 
каждого человека все зна- венников», его задача то
чение социалистической раздо шире познавательных 
революции. Справились мы сведений... Что еще? Без- 
тут, кажется, неплохо условно, вечера вопросов и 
потому, что использовали ответов, диспуты, то есть 
и некоторые интересные такие формы лекционной 
формы работы. пропаганды, когда контакт

—  Какие же именно? между лектором и аудито-
—  Ну, к примеру, на Но- рией более тесный, живой-

достатки еще у нас есть. 
Можно бы сделать больше. 
Впрочем, судите сами: у
нас в обществе «Знание», 
как я уже говорил, 516 
членов. Кажется, сила не
малая, а если говорить от
кровенно, то систематиче
ски выступают из них не 
более 300 человек. Почему 
пассивны остальные? Или 
мало у нас людей, которые 
могли бы стать замечатель
ными лекторами по самым 
различным вопросам. Это 
у нас-то, где многие тыся
чи человек имеют высшее 
техническое или гумани
тарное образование?

— Все дело в том, что 
не всегда интеллигенция 
Первоуральска правильно 
понимает свою роль. Все 
дело в том, что недоста
точно еще у нас в правле
нии, в первичных органи
зациях уделяется внима
ние организационным де

лам. Только поэтому члены 
общества в Кузино и в 
тресте УТТС, на заводе 
«Искра» и в медсанчасти 
Старотрубного завода рабо
тают явно 'ниже своих воз
можностей.

— Каковы планы обще
ства « Знание»  на 1968 год?

— Немалые. С каждым 
днем все ближе приближа
ются две знаменательные 
даты в истории нашей Ро
дины: 50-летие Советской
Армии и 100-летие со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Вся лекционная пропаган
да и будет, соответственно, 
строиться в тесной связи с 
этими событиями. У  нас 
создана и действует секция 
военно - патриотического 
воспитания. В ней 18 чело
век — офицеры запаса, 
горвоенкомата, Свердлов
ского гарнизона. Они и вы
ступят в январе, в феврале 
перед трудящимися. Часть 
лекций у нас есть, на днях 
поступит тематика, разра
ботанная в Свердловске.

Что касается столетнего 
юбилея со дня рождения 
В. И. Ленина, то здесь про
грамма настолько обшир
на, что рассказать о ней в 
короткой беседе трудно: 
только одно перечисление 
лекций заняло бы много 
времени. Скажу лишь, что 
в своей работе мы по-преж
нему будем применять мно
гие, хорошо себя зарекомен
довавшие, формы лекцион
ных выступлений. Перед 
первоуральцами выступят 
не только наши земляки, 
но и ведущие лекторы 
Свердловска, Москвы и дру
гих городов. Ориентировоч
но в этом году у нас пред
полагается прочесть не ме
нее 8500 лекций, из них 
многие —  перед массовой 
аудиторией. Наша цель — 
не только давать людям 
знания, но и воспитывать 
их убежденными строите
лями коммунизма. Такая 
задача поставлена прошед
шей отчетно-выборной го
родской конференцией об
щества «Знание».

О б н о в к и  п р о ш л о го  Г О Д Я

вотрубном заводе был ор
ганизован лекторий «Юби
лейные чтения». Его прог-

— Значит, успех очевид
ный?

—- Нет, этого бы я не
рамма отличалась не толь- стал утверждать. Сделано, 
ко широтой тематики, лек- безусловно, много, но и не

прошедший год был 
щедр на обновки. Перво
уральцы купили тканей, 
платья, лыж, телевизоров 
и других промышленных 
товаров на 20 миллионов 
121 тысячу рублей. Гор- 
промторг выполнил план 
на 104.8 процента.

Трудно назвать лучших, 
потому что 46 магазинов 
успешно справились с за

данием, культурно и веж
ливо обслуживали посети
телей. Можно похвалить 
коллективы магазинов 
№  47, на Динасе, №  20 
«М еб ель », №  10 и 24 «Р а 
диофототовары», №  43
«Хозяйственные товары», 
№  41 «О був ь », №  23 и 40 
«Галантерея».

Много благодарностей 
записано в минувшем году

в книги предложений. По
купатели тепло отзывались 
о Лю дмиле Фоминой (ма
газин .Vo 20). Марии Мися- 
кйвой (№  43), Валентине 
Вдовиной и Людмиле Сер
геевой («М а лы ш »), Марии 
Сергеевой («О був ь »), Га
лине Ткаченко (магазин 
jN o 3 ) .

А . ЧЕ РЕМ Н Ы Х, 
начальник 

планового отдела 
горпромторга.

ЗАПОЛЯРНАЯ
ГРЯЗЕЛЕЧЕБНИЦА
У  берега Варламовой 

губы Кольского залива, 
не замерзающего благо
даря течению Гольфст
рима, несколько лет на
зад найдены лечебные 
гря5и. Гидрогеологиче
ская экспедиция обна
ружила в их составе 
комплекс органических 
и неорганических кис
лот. оказывающих эф
фективное лечебное 
воздействие при ревма
тизме, радикулите и не
которых других нерв
ных заболеваниях. Эти 
грязи с успехом исполь
зуются грязелечебни
цей «М урмаш и». Возле 
нее находится несколь
ко озер, ил которых — 
сапропель — также об
ладает лечебными свой
ствами. Эта грязелечеб
ница находится непода
леку от Мурманска, на 
69-ом градусе северной 
широты, и является са
мой северной из подоб
ных лечебных заведе
ний Советского Союза.

Санаторий - профи
лакторий принадлежит 
рыбакам Заполярья.

М. ПОПОВ,
корреспондент АПН.

•

СВЕРДЛОВЧАНЕ 
В ПЛЬЗЕНЕ

В Свердловский театр 
оперы и балета имени 

'■Луначарского пришло 
письмо из Пльзенского 
оперного театра. Там го
товилась к постановке 
опера Мусоргского « Бо
рис Годунов». В Сверд
ловске она идет уже 
много лет. Дирекция 
Пльзенского театра при
глашала своих свердлов
ских коллег дирижера 
Эммунуила Красовицко- 
го. народного артиста 
РСФ СР Ивана Семенова 
и солистку Светлану Фе
досову принять участие 
в постановке русского 
спектакля на чехосло
вацкой сцене.

Приглашение было 
принято. Дирижер Кра 
совицкий в преддверии 
премьеры провел ряд ре
петиций с хором, оркест
ром и солистами. Арти
сты Иван Семенов и 
Светлана Федосова ис
полнили в спектакле 
главные партии Бориса 
Годунова и Марины 
Мнишек.

Свердловчане с боль
шой похвалой отзывают
ся о мастерстве своих 
чехословацких коллег 

Они говорят, что совме
стная работа над спек
таклем доставила им 
творческую радость.

Это лишь один из 
многих примеров расту
щих связей работников 
культуры и искусства 
Свердловска и Чехосло
вакии. В Свердловской 
филармонии с успехоч 
выступал недавно струн
ный оркестр Пльзенско
го радио. Его музыкан
ты посетили рабочие 
центры Среднего Урала, 
Нижний Тагил и Ка- 
менск-Уралъский. А  в 
Чехословакию с ответ
ным визитом выезжал 
Уральский народный 
хор.

Л . Б УТО РИ Н А ,
корреспондент АПН.



Н е д а в н о , побывав в
1 1 городском Совете, 

в с т р е т и л с я  Я С ИНСТРУКТО
Р О М  Марией Дмитриевной 
Поповой. Разговор зашел 
О депутатах: их большой
работе, которая, как гово
рится, не всегда у всех 
на виду.

— Вот и расскажите о 
Наших лучших депутатах. 
—  предложила Мария 
Дмитриевна. —  О ком 
именно? В нашем городе 
много замечательных лю 
дей Вот один из них —  
Б о р и с  Александрович Ма
маев Вы его. видимо, зна
ете. Он сейчас председа
тель постоянной комиссии 
по торговле и обществен
ному питанию.

Я. безусловно, знал Бо
риса Александровича —  
заместителя директора Но- 
вотоубного завода по кад
рам. Но одно дело произ
водственная работа, а тут 
1—  общественная.

—  Что я могу сказать 
о нем. как о депутате, —  
закончила тогда инструк
тор. — Это волевой, энер
гичный человек. Имеет 
большой опыт хозяйствен
ной и партийной работы. 
Комиссия эта одна из луч
ших v нас. Словом, настоя
щий к о м м у н и с т , только о 
себе много не скажет...

.Она оказалась права.

Депутат И ЖИЗНЬ 'ммштякттшттттШтттжтл

Г О Д ,  К О Т О Р Ы Й  Р А Д У Е Т
Из опыта работы постоянно действующих комиссии

Предельно скуп был Бо
рис Александрович, когда 
речь заходила о нем: ра
боты у комиссии много, 
что-то успели сделать, ч го- 
то нет. Люди в комиссии 
в большинстве знающие, 
опытные... Словом, не вы
полнил я первоначального 
решения. Чувств ю, не 
получится у меня очерк о 
Борисе Александровиче, 
как хотелось написать. Но 
это не так уж и важно. 
Мне ясно другое сейчас: 
о человеке судят прежде 
всего по его делам. А  дел 
у комиссии хороших, дей
ствительно, много.

В ней тридцать один че
ловек. Главная их забота 
— обеспечение перво- 
уральиев необходимыми 
товарами, культура торгов
ли как в магазинах, так я 
на предприятиях общест
венного питания, внедре
ние передовых форм об
служивания. Участок рабо
ты очень большой. ответ
ственный. Ведь он затра

гивает интересы всех пер
воуральцев. И если в про
шлом году жалоб по этой 
сфере жизни было значи
тельно меньше, значит ре
зультаты работы депута
тов налицо.

Вот несколько приме
ров. После того, как вы
шло Постановление ЦК 
КПСС и Совета Минист
ров об улучшении общест
венного питания, комиссия 
сразу же организовала 
проверку работы столо
вых, домовых кухонь горо
да и поселков. Совместно 
с активом, народньпци кон
тролерами, инспекторами 
горторготдела и представи
телями профсоюзной орга
низации был проведен 
смотр предприятий обще
ственного питания. Б нем 
участвовало 125 человек. 
Было вскрыто много недо
статков, их причины, вы
работаны деловые реко
мендации, чтобы их устра
нить.

Положение дел в райпо

требсоюзе Билимбая, в 
О РС е Коуровского лес
промхоза улучшилось.

Поставили вопрос о рас
ширении торговой сети на 
Старотрубном и динасо
вом заводах, об укомплек
товании треста столовых 
кадрами, для чего реко
мендовано открыть в горо
де филиал школы кулина
ров.

Много претензий на ра
боту заводских столовых 
поступало от новотрубни- 
ков. Комиссия обратила 
внимание на сигналы тру
дящихся. Итог отрадный: 
в прошлом году на пред
приятии бь(ло израсходова
но более 11 тысяч рублей 
для приобретения совре
менного оборудования, ме
бели для столовых, девять 
из них капитально отре
монтированы. Ремонт обо
шелся в 17065 рублей.

Тревожные сигналы по
ступали,- в частности, и из 
Билимбая. Оказалось, что 
там низкое санитарное со

стояние магазинов, плохо 
хранятся продукты. И сно
ва комиссия принимает 
меры. Сейчас в поселке 
строят базу для хранения 
товаров народного потреб
ления, магазин.

Этот список можно про
должить. Но гораздо важ
нее другое: почему успех 
сопутствовал депутатам.

Во-первых, у комиссии 
есть четкий, продуманный 
план работы, в котором 
воплотились знания и опыт 
ее членов. А  хороших де
ловых качеств у  Д. Н. Вер- 
лата, заместителя предсе
дателя, у секретаря комис
сии Н. Ф. Мезениной, де
путата нескольких созьь 
вов, и других товарищей 
не отнять.

Во-вторых, решая все 
вопросы коллегиально, ко
миссия работает по терри
ториальному принципу, 
что очень важно для на
шего города. За каждым 
депутатом закреплены оп
ределенные торгующие

организации. Так, В. 3,
Рубцова сгзртствсина за 
работу треста столовых, 
Б. М Ковзльченко за
креплен за горпищеторгом,
В. А. Поотнова — за гор- 
промторгом, П. И. Кожев
ников — за Билимбаев- 
ским кустом и так далее. 
Это помогает депутатам 
лучше быть в курсе дел 
своих подшефных, глубже 
изучить их работу, ее осо
бенности.

Конечно, нельзя ска
зать, что все у депутатов 
идет гладко. Не всегда 
они встречают понимание 
и поддержку некоторых 
руководителей предприя
тий. Не все планы осу
ществляются так, как хо
телось бы. Есть в комиссии 
члены, которые значатся 
только ими на бумаге. На
пример, А. С. Пугачев из 
Коуровки, Г. И. Самойлов 
из Перескачки, Ю. И. Зло- 
казов и М. А. Постников 
со Старотрубного завода. 
Но как бы там ни было, 
прошедший год дал депу
татам и председателю ко
миссии Б. А. Мамаеву хо
рошее чувство удовлетво
рения от сделанного. А  оно 
залог того, что 1968 год 
принесет избранникам на
рода новые успехи.

И. В А Ж Е Н И Н , 
рабкор.

Д Е Л О - З А  РУКОВОАИТЕЛЯМИ
На заводе горного обо

рудования неблагопо
лучно обстоят дела с 
техникой безопасности 
и охраной труда. По 
сравнению с 1966 годом 
больше стало случаев 
травматизма, заболевае
мости — сказалась пло
хая подготовка отдель
ных цехов к работе в 
зимних условиях. Поэто
му партбюро завода гор
ного оборудования по
святило состоянию охра
ны труда и техники без
опасности открытое пар
тийное собрание. С док
ладом выступил глав
ный инженер завода
Э. Э. Рут.

Наибольшей критике

подвергся транспортный 
участок. Один только 
грузчик Н. С. Тазетдн- 
нов проболел 139 дней 
из-за производственной 
травмы. Но, как ни 
странно, ни начальник 
участка П. И. Гуляев, 
ни бригадир С. А. Бе то- 
усов на собрание не 
пришли.

Захламленность, низ
кая температура на ста
ром механосборочном 
участке. Выступившие 
на собрании коммуни
сты, рабочие остро кри
тиковали заводской ко
митет профсоюза и ин
женера по технике без
опасности Н. Ф. Корту- 
зова за ослабление вни

мания к условиям тру
да. Врач завода 3. Ф. 
Аржанникова очень пра
вильно поставила вопрос 
о том, что страхделега
ты, комиссия по соц
страху завкома должны 
инициативнее бороться 
за улучшение условий 
труда. В горячих цехах, 
например, нет газиро
ванной воды. И только 
потому, что никто не за

ботится о том, чтобы 
подвести баллоны к це
ху, а носить их гааи- 
ровщикам просто не под 
силу.

Много серьезных за
мечаний сделано на со
брании. Они записаны в 
принятом решении. На
до надеяться, что реше
ние будет выполнено.
В. ГА Л А К Т И О Н О В , 

рабкор.

МОЕ МНЕНИЕ КОМСОМОЛЬСКАЯ
жизнь

Самое активное участие в жизни коллектива ли- 
' течного цеха завода сантехизделий принимает удар
ник коммунистического труда футеровщик Иван Ан
тонович Клименков Он — председатель цехового 
комитета профсоюза в член завкома. Самым глав
ным Иван Антонович считает организапию соревно
вания за досрочное выполнение алана третьего года 
пятилетки.

Фото Н. Б У Л Ы ГИ Н А .

На Новотрубном заводе 20 комсомольских кружков 
политсети. В вих занимаются 340 человек. Но не все 
ходят на занятия. Мне думается, что в этом, прежде 
всего, виноваты мы, пропагандисты, потому что не 
всегда умеем заинтересовать молодежь.

В седьмом цехе я веду кружок «Глобус». Его мож
но назвать даже политическим клубом. Не случайно 
главная задача «Глобуса» состоит в том, чтобы воору
жить юношей и девушек умением разбираться в меж
дународной обстановке. П о э т о м у  я  стремлюсь, чтобы 
беседы всегда носили живой характер. Именно бесе
ды. Когда занятия ароходят как лекции, которые к 
тому же читаются по конспекту, слушатели быстро 
утомляются, у них пропадает всякий интерес к само
стоятельному анализу вопроса. Поэтому лучшей фор
мой установления контакта с аудиторией и усвоения 
темы, яа мой взгляд, является беседа. Она лишена 
той «благодатной* почвы, на которой развивается 
формализм, школярство, скука.

С первых занятий я заметил, что далеко не все 
слушатели с интересом воспринимают исторические 
материалы. Последующие занятия старался прово
дить с яркими, убедительными фактами, цифрами, 
Местными примерами П это дэло свои результаты. 
8а мет но повысился интерё молодежи к основам марк
сизма-ленинизма, к политической литературе.

Очень полезно, когда пропагандист вместе с комсо
мольцами обсуждает план очередного занятия. Он по
дучает возможность выяснить интересующие слуша
телей проблемы, чтобы затем подготовиться и дать 
обстоятельный ответ на них.

Мае бы хотелось предостеречь от одной крайности 
В работе с молодежью. Пропагандисты- лекционный 
материал часто насыщают фактами, не давая при 
ртом правильного их толкования. Они дают только по
верхностное представление о событиях, не отражая 
глубинных течений. А факты надо комментировать, 
оценивать, толковать в марксистско-ленинском пони
мании.

Комсомольцы интересуются жизнью и борьбой мо
лодежи капиталистических стран. И при изучении та
ких тем, как «Молодежь в центре классовой борьоы». 
«Буржуазная пропаганда и молодежь», я стремился, 
чтобы занятия прошли в форме дискуссии, ибо это и 
есть одно из важных средств формирования коммуни

стических взглядов.
 L 2 стр. В БЛЕХ.
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В ГО ЛУБ О Е  августовское небо 
взмыло около десятка не

обычных ракет. Рабочие, которые 
на стыке двух смен заполнили ог
ромный двор автомобильного заво
да «Ф ольксваген» в западногерман
ском городе Вольфсбурге, внима
тельно следили за их полетом. В 
небе раздались негромкие хлопки 
взрывов, и на заводской двор обру
шился дождь листовок с призывом 
к борьбе за легализацию КПГ. Од
новременно на землю опустились 
красные парашюты с транспаран
тами: «Свободу К П Г ». Опешившие 
полицейские сбились с ног в по
исках организаторов этой демонст
рации. Безрезультатно...

Листовки, красные флаги и га
зеты появляются на стадионах, за
водах и фабриках боннского госу
дарства. - Западногерманские к о м 
м у н и с т ы  выступают на заводских и 
профсоюзных собраниях, на публич
ных митингах, участвуют в вы
ступлениях населения страны про
тив атомного вооружения, за сохра
нение мира. Они руководят заба
стовками, добиваясь улучшения 
жизненного уровня трудящихся. Но 
все это члены КПГ делают в тяже
лых условиях нелегальности и же
стоких полицейских преследований.

Труден и тернист путь КПГ. 
Каждый ее шаг — борьба за луч
шую жизнь для трудового люда, 
против милитаризма и войны...

Решение о создании Коммуни
стической партии Германии было 
принято в Берлине на партийном 
съезде на стыке 1918 и 1919 годов 
Основание Компартии значительно 
укрепило позиции пролетариата 
Германии R тридцатые годы ком 
м у н и с т ы  мужественно и последова 
тельно разоблачали истинные це

ли нацистов. Именно поэтому гит
леровцы видели в КП Г главного 
врага, мешавшего осуществлению 
их человеконенавистнических идей. 
Именно поэтому из 300 тысяч чле
нов, насчитывавшихся в рядах ком
партии в предвоенные годы, когда 
у власти находились фашисты, 
145 тысяч были брошены гитлеров
цами в тюрьмы и концлагеря или 
вынуждены были уехать в эмигра
цию. Более 30 тысяч активистов 
партии погибли на эшафоте, среди 
них — 27 депутатов рейхстага. В 
августе 1944 года в концлагере Bv- 
хенвальд фашисты зверски убили 
председателя Компартии Германии 
Эрнста Тельмана.

После крушения гитлеровского 
рейха КПГ вела борьбу за полное 
искоренение нацизма, за демокра
тизацию Германии. Особое внима
ние компартия уделяла вопросу 
преодоления раскола внутри рабо
чего класса. Эта цель была достиг
нута еще до создания Германской 
Демократической Республики в ре
зультате объединения КП Г и 
СДП Г в составе Социалистической 
единой партии Германии.

В Западной Германии реакцион
ная политика англо-американских 
оккупационных властей, а также 
противодействие правых лидеров 
СДП Г сорвали создание единой 
партии рабочего класса. С момента 
возникновения Ф Р Г  западногер
манские коммунисты решительно 
выступали против ремилитариза
ции страны. Деятельность компар
тии мешала'финансовым воротилам 
и политиканам с берегов Рейна про
водить антинародную политику. Не 
случайно, поэтому, правители в 
Бонне главный удар направила 
против коммунистов.

Уж е в 1951 г. правительство
Западной Германии обратилось в 
К о н с т и т у ц и о н н ы й  суд с требовани
ем объявить КП Г антиконституци
онной партией. В ноябре 1954 года 
в Карлсруэ началось позорное су
дилище по «д елу  К П Г ». 17 августа 
1956 года Конституционный суд 
Ф Р Г  с помощью различных трюков 
и подтасовок принял угодное пра
вящим классам решение о запрете 
КПГ.

Запрещение КП Г явилось также 
грубым нарушением Потсдамских 
соглашений.

Несмотря на многолетние пре
следования, КП Г живет. Ее сила — 
в связи с народом. Бесстрашная 
борьба членов компартии приводит 
в бешенство западногерманские 
власти. Только в течение этого ро- 
да. говорится в сборнике, изданном 
комитетом ГД Р  в защиту прав че
ловека, более 4 тысяч демократов 
страны подверглись сепрессия.м ор
ганами юстиции Ф Р Г .

Смелая, самоотверженная борьба 
К П Г находит растущую поддержку 
среди трудящихся страны. В обще

ственных кругах Ф Р Г  все громче 
раздаются голоса, требующие отме
ны запрета компартии. Иниииатяч- 
ный комитет за легализацию КПГ, 
созданный некоторое время тому 
назад, обратился с письмом к пра
вительству Ф Р Г , президиуму бун
дестага и представленным в бунде
стаге партиям. В нем подчеркива
ется, что легализация КП Г являет
ся «необходимостью политики, ко
торая действительно стремится к 
разрядке напряженности и миру, а 
не ограничивается красивыми дек
ларациями».

А. У Р  Б/ASfc 
(ТА С С ).



Автоматизация 
управления производством

ПРИОБЩЕНИЕ 
К ЭЛЕКТРОНИКЕ

! Н А К О М А Я  панора- чалы тка отдела НОТ я
'  ма волочильного це- управления производством. 
Разве что новичкамиха

кажутся здесь, в соседст
ве с серыми громадами 
станов, изящные приборы, 
отливающие эмалью. Вот 
вальцовщик, обработав 
очередной пакет, подходит 
к одному из приборов, 
осторожно поворачивает 
рычажок. Внутри что-то 
шелкает, гудит —  элект
ронный организм немед
ленно отзывается разме
ренной, деловой жизнью...

Пожалуй, пора огово
риться. В шестом цехе Но
вотрубного завода такой 
картины пока не увидишь. 
Ее можно 
только в 
Так, как это попытался 
сделать я со слов В. Г. 
Маркова, заместителя на-

устан овлеи ы  на каждой рудования, ошимальвым уже иеследов&ио около
\ узловой операции. Поток маршрутом заготовки в 250 возможных вариантов 

сведений с рабочих мест технологическом потоке, движения трубы в техно- 
поступает в общецеховой Благодаря этому, увели- логическом цикле. Какой 
регистратор. Пользуясь чится выпуск продукции, из них выбрать —  решит 
им, руководители цеха сократятся издержки на «М инск-22», 
имеют перед собой полную транспортировке и других ЭВМ  к этой работе на- 
картину деятельности кол- операциях. И главное: все до тоже подготовить. Вот 
лектива на каждый час! эти меры значительно почему работники вычис- 
сколько операций уже про- ускорят выполнение зака- лительного центра уже 
шла та или иная партия за, определенного цеху. сейчас просчитывают Опыт- 
труб, где возникло «уз- Есть другая особен- ный алгоритм по шестому 
кое» место, нет ли пом х ность. Цеховая электрони- цеху. В самом цехе нача- 
в грузопотоках. Эти дан- ка станет действовать в лась подготовка к монта- 
ные тут же фиксируются одном комплексе с вычи- жу регистраторов. Первые 

■Местные "  регистраторы на перфоленту, и в конце слительным центром. Вся образцы новой системы 
информации —  так назы- смены печатающее устрой- информация о труде тех пройдут испытания в ны-

ство выдает готовый итог, же трубоволочильщиков нешнем году.
Такая информационная непрерывным потоком пой- А  в последующие годы 

система только в одном во- дет на ЭВМ. которая бы- на автоматизированное 
.точильном цехе высвобо стро определит все откло- управление перейдут все 
лит около 30 счетных ра- нения от плана-графика и подразделения предприя- 
ботников. Это первая вы- сообщит в цех нужные по- тия. Выгода огромна: за- 
года. Во-вторых, началь- правки. вод сможет значительно
ник цеха, имея перед со- Так будет... А  пока ускорить и упорядочить 
бой оперативные данные о опорная лаборатория НИИ учет выполнения плана по 
ходе производства, может разрабатывает модель а.в- реализации и прибылям, 
также оперативно устра- томатизировакной систе- Приход электроники в 
пять возникающие поме- мы управления. К этому сферу управления —  но- 
хи, не ожидая конца сме- делу привлечены собст- вый этап в развитии за- 
ны'_ венные силы завода: вы- вода. И от того, насколько

Надо сказать, что ка- числительный центр и ла- оперативно и творчески 
лендарный план-трафик боратория управления про- применят ее новотрубники, 
будет' рассчитываться на изводством при отделе будут во многом зависеть 
электронно -вычислитель- НОТ. Для эксперимента и темпы развития, и эко- 
ной машине «Минск-22», выбрали шестой волочиль- номическое благополучие 
Он будет самым рацио- ный и пятый прокатный предприятия, 
нальным по загрузке обо- цехи. В первом из них Е. М АН ТУРО В .

ваются эти приборы —  
скоро появятся. Они —  
часть новой системы авто
матизированного планиро
вания, учета и управления' 
производством, ■ которую 
готовятся применить ново
трубники. В чем смысл 
ее? Какие она даст пре
имущества перед нынеш
ней системой управления'1 

Чтобы ответить на эти 
вопросы, продолжим наше 
воображаемое путешествие 
по цеху. Мы увидим, что
не только вальцовщики, 

представить но и рабочие склада заго- 
воображении. товки, крановщики, отде

лочники время от време
ни задерживаются около 
новых датчиков, которые

TZ О ЛЛЕКТИ В  Коуров- 
ского леспромхоза 

обязался пятилетний план 
выполнить на двадцать 
дней ' т ы л е  и вывезти до
полнительно одиннадцать 
тысяч кубометров деловой 
древесины. Задача труд
ная, но посильная, если 
мы правильно сумеем ис
пользовать имеющиеся ре
зервы. А они есть.

Лесозаготовит е л  ь н ы е 
бригады, к примеру, часто 
жалуются на недостаток 
порожняка. Но давайте по
смотрим, как они исполь
зуют имеющийся тран
спорт. За одиннадцать ме
сяцев прошлого года тран

@  ПЯТИЛЕТКЕ —  ВЫСШУЮ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУ Д А

У Ч И Т Ь С Я  СЧИТАТЬ
составила 15 7 кубо- зервы! Тем более недогруз мендовало ее метод всем Тем более, что при суще- 

М0Жет' сказаться сейчас, бригадам леспромхоза, ствуютцей технологии раз-метра, а ведь средняя пла
новая нагрузка предусмот
рена 18 кубометров.

Если бы она была до
стигнута, то для вывозки 
тех же 205866 кубомет
ров потребовалось только ствующего 
11437 сцепов, то есть на 
1749 меньше. И если бы 
транспортный пех не во
зил эти «лиш ние» сиепы, 
то только на зарплате эко
номия составила бы 2623 
рубля. А сколько стоит

спортный цех вывез на прооег тепловозов, горю- 
43186 сцепах 205866 ку- чее, смазочные материа- отгр\жает 

Выходит, лы?
Вот где таятся наши ре-

когда мы трудимся в уело- Рассмотрена возможность работки лесосек, когда на 
виях экономической ре- материального поощрения мастерах нет никакого 
формы. Поэтому на днях за лучшее использование подотчета лесоматериалов, 
состоялось расширенное транспорта. и они только учитывают
неедание постоянно лей- Хочется сказать и о ро- количество и номера от- 

производствен- ли мастера. Слаба еще, к гружаемых сцепов, време- 
ного совещания леспром- сожалению, его организа- мени для организаторской 
хоза, которое обсудило во- торская работа в лесу. A  pag0Tb, вполне достаточно, 
прос об увеличении за- ведь у каждого мастера в £  желаниями на
грузки сцепов. подчинении всего пять — словами и желаниями на

Положительный опыт у шесть малокомплексных грузку на сцепы не увели- 
нас имеется. На Чусов- бригад. Так неужели нель- Чишь, нужны конкретные 
ском лесопункте бригада зя ему ежедневно зани- дейСтвия 
А. В. Макурина, скажем, маться погрузкой в какой- м

ежемесячно в нибудь бригаде час-полто- А .  ПОБЕРЕЖ НЮ К,

бометров леса, 
что в среднем нагрузка нз

среднем по 18 кубометров ра, пока не -добьется уве- 
на сцеп. Совещание реко- личения нагрузки на сцеп?

председатель
рабочкома.

КОГДА ЦАРИТ САМОТЕК
ТЕХНИЧЕСКОЕ творчество изобре

тателей и рационализаторов при
носит неоценимую пользу производст
ву. Там. где их поиски целенаправлен
ны и всегда поддерживаются, результа
ты хорошие. Если же мысль новаторов 
пушена на самотек, потери неизбежны...

Впрочем, начну по порядку. В декаб
ре мне довелось побывать во втором 
цехе динасового завода. Нельзя ска
зать, что люди пытливой мысли здесь 
бездействуют. В цехе использовано бо
лее 160 предложений, давших эконо
мию около 52 тысяч рублей. Приведу 
примеры.

С переходом на природный газ дол
го не удавалась правильная регулиров
ка режима обжига. Температура в ка
мерах была настолько высока, что го
рели своды, стены, и тепловые агрега
ты быстро выходили из строя. К тому 
же и брак был высокий. Технорук цеха 
Е. М. Г'ригппун и начальник передела 
И. Ф Исаев предложили новую регу
лировку подачи топлива, благодаря 
чему удалось выбрать более удачный 
режим обжига. Предложение принесло 
около 15 тысяч рублей экономии.

А вот работа электриков И. К. Дуб
ровского и И. М. Гурова. Их заинтере
совала проблема продления службы 
двигателей компрессоров. Рабочие из
готовили электромагнитный клапан, 
который в момент пуска двигателя от
ключает давление. Этим самым не толь
ко экономится энергия, но и предохра
няется электрооборудование от прежде
временного износя. Испытания приспо
собления продолжаются.

Несмотря нэ эти положительные ре
зультаты. второй цех по рационализа
торской работе числится отстающим. 
Обязательство коллектива по экономии 
средств от рацпредложений не выпол
нено. Показателен и такой факт: толь
ко каждый восьмой труженик в цехе— 
рационализатор, в то время как в це
лом по заводу — каждый шестой.

Попытаемся разобраться в причинах. 
Главная из них в том, что в цехе ее 
было ответственного липа за этот вяж- 
Вый участок работы Мастер по ремон
ту обоичлования Е. И. Молвинекий, по 
COBv- жительству руководивший оаиио- 
яал, >;!-кой деятельностью, естест
венно, при своей должностной занято

сти, не смог уделять много внимания 
этому вопросу, хотя сам он активный 
рационализатор и имеет на личном 
счету 15 внедренных работ.

Между тем, в цехе положен штатный 
сотрудник для работы с людьми, склон
ными к техническому творчеству. 
Правда, к концу года, когда упущения 
сталй очевидны, руководители цеха 
спохватились. Ликвидировать прорыв 
поручили другому специалисту —  
М. Б. Ошуркову, но время было потеря
но. Во многом этим объясняется и то, 
что творческие поиски огнеупорщиков 
оказались уделом одиночек. Немногие 
из них в течение года являлись члена
ми ВОИР. И от поспешных мер в дека
бре по вовлечению новаторов в ряды 
организации практического успеха бы
стро ждать не приходилось.

Кстати, техническое творчество сла
бо популяризируется. В цехе не уви
дишь ни уголка, ни стенда с портрета
ми активистов технического прогресса, 
с рассказами о ценных предложениях. 
Очень редко проводятся собрания но
ваторов, экскурсии по обмену опытом 
на родственные поедприятия. Очень 
облегчил бы работу технический бюл
летень о наиболее интересных новин
ках. Да и просто вечер отдыха рацио
нализаторов не помешал бы.

Словом, форм привлечения рабочих 
к усовеошенствованию своего производ
ства очень много.

Т. Ф И ЛИ П П О В А, 
слушатель школы рабкоров.

Р е д а к д в ж  отмечают
В заметке бульдозериста Щ. Петухова, опубликованной 

в газете 12 декабря 1967 года, говорилось об отсутствии 
заправочной на ТЭЦ.

В связи с увеличением парка автотранспорта возник
ла необходимость в строительстве постоянной заправоч
ной. С этой целью емкость, из которой производилась 
временная заправка тракторов и автомашин, была ис
пользована для строящейся заправочной.

В январе 1968 года она будет сдана в эксплуатацию.
И. ПОЛОВНИКОВ,

~ ' директор ТЭЦ.

ГЕ РО И  
Т РУ Д О В О Й  н е д е л и

Победа
дается

упорным
Бригада Ю. М. Tatra- 

уллина из ремонтно-ме
ханического цеха хрюм- 
пиковогю завода изготов
ляет металлические ба
рабаны. Сегодня она со
бралась у станков, что
бы йаметитъ мероприя
тия по улучшению ка
чества продукции Такие 
беседы проводятся си* 
схематически. Мастер 
отделения В. А . Тютю- 
ков рассказывает, что 
бы следовало сделать 
по улучшению техноло
гии, изменению настрой
ки оборудования, рас
становке людей по стан
кам.

Дело в том, что рядом 
с опытными рабочими, 
как В. Каднин, А . Шиш
ков. Л . Давлетханова, 
Р. Платонова, А . Лузи
на трудятся и молодые. 
Им, конечно, необходи
ма помощь. Это вчераш
ние ученики Е. Сысоев. 
Ф. Гильмияров, С. М а »- 
литов, Г. Нусратуяхин 
и другие.

Коллектив сплочен
ный, дружный. План вы
полняет на 102-Г-103 
процентт. Тут, понятно, 
большая заслуга брига
дира Ю. Гатауллина. Chi 
умело руководит ста
ночниками, вовремя им 
помогает.

Интересно, что рабо
чий —• потомственный 
хромпиковец. На пред- 
приятии трудился его 
отец, два брата, погиб
шие на фронте в годы  
Отечественной войны. 
Сейчас работает брат 
Д. ' Гатауллин в шестом 
цехе, сестра Р. Зарипова 
в седьмом цехе, сестра 
Р. Газизова.

Бригада Ю. М . Гата
уллина обязалась до
срочно завершить пяти
летку. Слово она дер
жать умеет1

И. КОНДАКОВ, 
начальник

тарного отделения.

Фото 
Н . Б У Л Ы ГИ Н А ,

Наш почтовый ящик
«Когда будет освещен участок ули- 
*1 Ватутина 

вотрубников
иы Ватутина от Дворца культуры но- 

Ленина?» —до улицы 
спрашивают работница хромпиково- 
го завода Е. С. Шардина, инспектор 
по охоане природы Н. П. Мингалев 
и другие жители улицы Ватутина. 
А X. Д. Хакимов, проживающий, на 
этой улице, прислал в редакцию 'Це
лый фельетон в стихах на эту тему.

Редакция может порадовать ж и т е 
лей, что после длительных поисков 
ответственный за освещение этого 
участка нашелся. Это управление 
капитальным строительством Ново
трубного завода.

Сейчас освещение налажено,

•  лом _
МАРТЕНАМ
Металлический лом —• 

самое дешевое сырье для 
мартенов. Затраты на сбор 
и подготовку тонны его в 
10— 12 раз меньше, чем на 
выплавку тонны чугуна. 
Вот почему важно своевре
менно отгружать это сырье 
металлургическим предпри
ятиям.

За минувший год перво- 
уральпы отправили им 
249206 тонн сырья, то есть 
свыше двух тысяч тонн 
сверх задания.

Цифра солидная. Метал
лурги скажут большое спа
сибо. И все же можно бы- 
до дать больше. Ведь 1?

ЕСЛИ ПОДВЕСТИ ИТОГИ
предприятий я  организа
ций план сорвали. Они не
додали 306 тонн метал
лолома. Это ТЭЦ, задол
жавшая 29 тонн, первое 
управление треста Урал
тяжтрубстрой —  26, третье 
управление — 24, ГПТУ 69 
—  8,5 тонны, Перво
уральский леспромхоз, 
хромпиковый завод, авто
ремзавод, автохозяйство, 
хлебокомбинат, швейная 
фабрика и другие.

Сталевары, как известно, 
взяли повышенные обяза
тельства по выплавке ме
талла. И мы можем им по
мочь успешно спрядцтигя

с ними. Поэтому, необходи
мо повседневно заниматься 
сбором и отгрузкой лома, 
считая эту задачу одной 
из важных. Ведь смогли 
же в прошлом году коллек
тивы Новотрубного, Старо
трубного, динасового заво
дов, завода сантехизделий, 
второго управления треста 
Уралтяжтрубстрой, завода 
ЖБИиК, рудоуправления и 
ряда других успешно спра
виться с заданием.

3 стр.



К \  Ч А Т С Я  поезда' « :  пассажи1 ренте, скорые, товар
ные, мчатся днем, и ночью. А  он хлопает низ

кой зверью, поспешно спускается с крыльца, чуть 
еут,\ 1ЯСЬ, выходит в огород и смотрит, смотрит...

А  в старческих добрых глазах воспоминания о 
других перронах, которых в жизни было немало. 
Когда тебе 65 лет, и соседские ребятишки зовут 
не иначе, как дедушкой, нет-нет да и вспомнятся то 
нелегкое и интересное время молодости, романтика 
большой жизни.

В такие минуты покажется Корчемкину, будто жил 
всего он несколько дней. Зато каких дней!

Дробную песню поют колеса. Состав из Томска 
мчится среди мартовских лесов на Урал. О чем 
может думать вчерашний студент, лежа на верхней 
полке?

—  Радостно мне было, что начинается самостоя
тельная работа. Казалось, что знаний после оконча
ния горного факультета достаточно. Побыстрее хо
телось приехать на рудные копи.

А  там уж  некогда было мечтать. Молодого техру- 
ка, .а потом и главного инженера Ивана Корчемкина. 
видели больше на шахтах, чем в кабинете. Быть с 
рабочими, выслушивать их мнения, советы (овоего- 
то опыта не было) стало его заповедью.

—  Иначе я бы просто не справился. Работал так, 
ч ю  суток не хватало.

А  жизнь опять звучала перестуком колес и, скре
щиваясь, тянулись рельсы к строящемуся Магнито
горску. 1932 год позвал туда многих комсомольцев. 
Н е смог остаться в стороне и Иван Корчемкин.

—  В то время там еще и первой домны не до
строили. Ш или в палатках. Сейчас рассказывать 
это —  все равно, что учебник истории читать.

Был у  него в подчинении горный диспетчер Се
мен Христофорович Дмитриев. Иван Сергеевич лю-

0  людях нашего города

МИМО окон
ИДУТ ПОЕЗДА

бил бывать -у Дмитриева, приглядывался, учился и 
доверял своему учителю.

И по сей день вспоминает о нем, как о главном 
человеке в своей судьбе. Только вот жаль — память, 
несколько ослабленная контузией, мешает снова 
увидеть все точно.

А  ранило его под Москвой. Боевой пост артилле
риста Корчемкина находился в шестидесяти кило
метрах от столицы.

—  О том, что немец тогда дрогнул, узнал я толь
ко в госпитале, когда очнулся.

Больше Иван Сергеевич ничего не сказал. Flo и 
этого было достаточно, чтобы понять —  горд быв
ший солдат своим участием в разгроме врага. Пусть 
не пришлось побывать в Берлине, другие расписы
вались на стенах рейхстага —  начало этому поло
жили те, кто не отступил в боях за шестидесятый 
километр.

Ранение помешало продолжать любимую работу. 
Но без нее он не мог. Стал преподавателем горного 
техникума в городе Коркино Челябинской области.

Но и эта радость была непродолжительной, К 
контузии прибавилась болезнь желудка. Четырехча
совая операция прошла успешно, только вот рабо
тать он уже нигде не мог. После шести лет опять

! Все цехи хромпико- 
вого завода участвова
ли  в лыжных соревно

ваниях, которые состо
ялись в районе базы 
«Снеж инка». По первой 
группе лучшие резуль
таты показал восьмой 
цех.

- » ;
На снимке: стартуют 

участники эстафеты. 
Фото В. К А Р А Н - 

Д А Ш О В А .

sr/ z

ВСЕ ЕЩЕ ВПЕРЕДИ  v
Закончились городские соревнования детских дво

ровых команд по хоккею с мячом ка приз «Клюшка 
чемпионов». Участвовало в них восемь коллективов. 
Победителем вышла команда «Огонек», а на втором 
месте ребята из Новоуткннска. Чемпионам вручены 
клюшки с автографами мастеров класса «А »  и пере
ходящий кубок горкома ВЛКСМ.

Но самое интересное впереди. Сейчас юные перво- 
уральцы принимают хоккеистов из других городов 
области. Соревнования проводятся на стадионе хром- 
пикозого завода с 10 часов утра.

Ю. ЗУБ РИ ЛО В . 
инструктор ГК  ВЛКСМ .

появилась отметка «нетрудоспособен», вторая груп
па инвалидности.

А  теперь соседские ребятишки зовут его дедуш
кой. Худощав, лицо избороздили морщины, очки 
вместо дужек на резинках. Разве что глаза остались 
те же — живые, внимательные.

Каждый житель Первомайки знает дом №  7 по 
улице Калинина. Немногим более двух лет назад к 
агитпункту прибавился скромный филиал библиоте
ки клуба имени Ленина с фондом в 530 книг. Заве
дует ею на общественных началах пенсионер И. С. 
Корчемкин. А  живут они с Федосьей Андреевной 
тут же, за стенкой, в небольшой комнатке.

По вечерам, в среду и воскресенье, собираются 
читатели. Иван Сергеевич подходит к квадратному 

. сундуку, который он шутливо именует сейфом, до
стает картотеку. 59 человек записаны в ней. Людмч-, 
ла  Никашнова. Алевтина Болдниова, Нина Васильев- 
на Филимонова бывают чаще других. Приходят сю
да, прежде всего, потому, что сам Иван Сергеевич 
очень любит книги, умеет хорошо рассказывать, лю 
бого заинтересует.

А  мне он ещ е'общ ую тетрадь в коричневых ко
рочках дал посмотреть.

—  Вот и все мое богатство —  эти записи. 
«Хорошо, что в поселке появился такой дом, где 

можно посмотреть телепередачи, почитать книги kf 
■ ж урналы ».

«Хозяева доли очень гостеприимны, внимательны 
и вежливы».

Эго только несколько строк из коричневой тетра
ди. И их он называет своим богатством. А  мимо 
окон .проходят поезда, салютуя бывшему инженеру. 
И чья-то молодость спешит навстречу трудностям, 
навстречу счастью.

Т. М А Щ Е Н К О .

Э Т О  И Н Т Е Р Е С Н О

МНИМАЯ ЗЕМЛЯ В АРКТИКЕ
В декабрьском номере ж урнала «Природа » опу

бликована информация об «открытии» в Арктике 
нового острова.

Агентство печати Новости предлагает этот ма
териал вниманию читателей.

светло-коричневый цвет е 
темно-коричневыми пятна
ми, Это и создавало полней
шую иллюзию земли, по
крытой побуревшей поляр- 
ной растительностью. Бли
же расположенная облач
ность, в которой образо
вался плавный гороподоб
ный изгиб, была более 
светла за счет подсвечива-

История полярных ис- разную землю с характер- 
следований знает случаи, ным светло-коричневым от- 
когда сообщались сведения тенком поверхности, прису- 
о вновь открытых землях, щим арктической тундре в 
но потом их уже не удава- это время года. Мы были 
лось найти. М ы вспомнили удивлены: ведь до ближай- 
об этом, когда во время ших гористых островов Се- 
разведки льдов в Карском верной Земли не менее 100 ния Редким льдом и при-
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море были свидетелями ин- километров. Эффект был 
тересного явления. Полет настолько силен, что во из- 
самолета происходил в бежание столкновения, са- 
сложных метеорологиче- молет набрал высоту. А  че- 
ских условиях —  густой рез две минуты все выле
ту ман спускался почти до нилось: на экране локато- 
самой поверхности моря, и ра четко рисовался только 
высота полета не превыша- один остров 
ла 50 метров. Мы взяли других островов поблизо 
курс на остров Воронина, сти обнаружить не уда

лое ь.
Пробившись сквозь об

лачность вниз, на самый 
нижней ее кромке мы уви
дели то, что принимали за 
неизвестную землю. . Ниж
няя кромка слоистой об
лачности, волнообразно из
гибаясь, образовывала прс-

Километрах в четырех от 
острова туман рассеялся и 
впереди показался низмен
ный островок с навигаци
онным знаком посередине. 
За ним просматривалась 
свободная от льда « чистая 
вода».

Приглядываясь к остро
ву, неожиданно справа от гибы причудливых очерта-
него мы ясно увидели не
известную нам куполооб-

ВТОРНИК, 9 ЯНВАРЯ
П ЕРВАЯ  ПРО ГРАМ М А 

13.10 ПЕРЕДАЧА ИЗ МО
СКВЫ. Для школьников. 
«Капитан  Тенкеш ».  Телеви
зионный фильм. 11-12 серии.
18.00 Вечерний репортаж. 
18.20 П ередача для ш коль
ников «С ледопы ты  ур аль 
ской зем ли ». 19.05 М ульт
ф ильм  для  детей. «П ету 
ш ок ». 19.15 «Т еатр ал » №  '2. 
Телевизионны й ж урнал. 20.20 
Телевизионны е новости.
20.30 ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК
ВЫ. Для слуш ателей  школ 
основ марксизма-лениниз
ма. «Политэкономия социа
ли зм а » .  «Хозрасчет  и рен
табельность » .  21.00 П. Вале. 
«31-й о тдел » .  Премьера те
леспектакля .  2-я серия. 22.30 
Информационная программа 
«В р ем я » .

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А 
12.05 ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Теленовости. 12.15 
«Р у с с к и е  бы ли ны » .  12.45 
«К р ы ж о в н и к » .  Телевизион
ный спектакль. 19.05 Теле
новости. 19.15 «П яти летку— 
досрочно!» .  Передача из 
Минска. 19.45 Мультфильм.
20.00 Для дошкольников и 
младш их школьников. «З а 
нимательная а збука » .  Бук
вы А  и Б.

СРЕДА, 10 ЯНВАРЯ 
П ЕРВАЯ П РО ГРАМ М А 

11.00 Х удож естве н н ы й  
ф ильм  «Н еж н ость ». 14.30 
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ.Для 
школьников. «Капитан Тен
кеш ».  Телевизионный фильм. 
,13-я серия. 18.00 Сборник 
м ультф и льм ов  для детей.
18.30 П ередача «В оздух  ста
новится стр ои телем ». 19.00 
М узы кальны й  поч т о  в ы й 
ящ ик. 20.10 Телевизионны е 
новости. 20.30 ПЕРЕДАЧИ 
ИЗ МОСКВЫ. «Пропаган
дист» .  Телевизионный ж ур
нал. 21.00 П. Вале. «31-й от
д е л » .  Премьера телеспек
такля. 3-я серия. 21.50 По

казы вает Свердловск. Пере
дача для  молодеж и «Р о в ес 
ник». 22.30 ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Информационная 
программа «В р ем я » .  23.00 
Международная товарище
ская ,  встреча по хоккею с 
шайбой. ГДР — СССР.

ВТОРАЯ ПРО ГРАМ М А 
12.05 ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Теленовости. 12.15 
Медицинские советы. 12.30 
«Тебе, ю ность !» .  18.30 Пока-

ганизация труда» .  21.00 
«У ро к  истории». Художест
венный фильм.

П Я Т Н И Ц А ,12 ЯНВАРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

11.00 Х у д о ж е с т в е н н ы й  
ф ильм  «Два билета на днев
ной сеанс». 18.00 Передача 
для детей «А  сегодня вот 
что —  почта». 18.45 «З ачи
натели уральской  промыш
лен н ости ». Рассказ о Е. Ф. 
Ф едорове. 19.20 «Заречен-

а аолубш _эк^нах
зывает Свердловск. Учебная 
программа. Н ачертательная 
геометрия. 19.50 Общая хи 
мия.

ЧЕТВЕРГ, 11 ЯНВАРЯ
ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А

12.05 ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Теленовости. 12.15 
Художественный фильм «Т и 
мур и его команда». 18.00 
Д ля ш кольников. Показыва
ю т кинолю бители  Серова. 
18.40 «О  чем думаем , о чем 
спорим ». «Удерж ивает ли 
вера в бога  от зла? ». 19.10 
«В  мире ин тересного». На
учно - популярны й фильм 
«Березинский  заповедник». 
19.30 Худож ественны й ф ильм  
«Н еж н о сть ». 20.40 «К р у го 
зор ». 21.30 «Песни зарубеж 
ны х артистов». 22.30 ПЕРЕ
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Инфор
мационная программа «Вре
м я» .  23.30 «Зовут  дороги 
дальни е » .  Туристский аль 
манах.

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А
19.05 ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Теленовости. 19.15 
«Сельская  новь».  Телевизи
онный ж урнал. 19.45 М ульт
фильм. 20.00 Для младших 
школьников. «М алы ш у — 
10 ле т » .  20.30 «Научная ор-

ские ж енихи». Худож ест
венный фильм. 20.00 Т еле 
визионны е новости. 20.10 
«П отом ки «Синей б лу зы ». 
Рассказ об агитбригаде 
Уралвагонзавода «Ф а к ел ».
21.00 ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК
ВЫ. Клуб  кинопутешествен
ников. 22.30 Эстафета ново
стей.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
12.05 ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Теленовости. 12.15 
Здравствуйте, дети. 12.30 
«К о л о с » .  13.00 Для младших 
школьников. «М алы ш у — 
10 л е т » .  18.30 Показывает 
Свердловск. Учебная про
грамма. Начертательная гео 
метрия. 19.50 Высшая мате
матика.

СУББОТА, 13 ЯНВАРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

11.00 ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Гимнастика для 
всех. 11.45 Теленовости.
12.00 «С  днем рождения». 
М узыкальная развлекатель
ная программа. 12.30 «Здо 
ровье » .  Научно-популярная 
программа. 13.00 «Встречи 
с мастерами театра».  В по
м ощ ь художественной само
деятельности. 17.30 Для де
тей. Новогодняя елка. 18.45

Теленовости. 19.00 В эфи
ре — «М олодость » .  20.00 
«Летопись  полувека».  «Год 
1958-й». Документальный 
телевизионный фильм. 21.00 
«КВН-68». 22.30 Информаци
онная программа «Врем я» .  
23.00 Клуб  любителей песни.

ВТОРАЯ П РОГРАМ М А
10.30 Показывает Сверд

ловск. Учебная программа. 
Физика. 11.50 Высшая м ате
матика. 14.00 ПЕРЕДАЧИ 
ИЗ МОСКВЫ. Художествен
ный фильм «Дальние стра
ны». 15.30 Субботний репор
таж. 16.00 Программа цвет
ного телевидения. 
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14 ЯНВАРЯ

ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А
11.00 ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Гимнастика для
школьников. 11.15 Для
школьников. «Будильник».
11.45 Теленовости. 15.30
«Для  вас, женщ ины!» .  Т ел е 
визионный журнал. 16.00
Программа цветного т е л е 
видения. 17.30 «Наука — 
производству».  Телевизион
ный журнал. 18.00 Для вои
нов Советской Армии и 
Флота. 18.30 Музыкальный 
киоск. 20.00 «Летопись  по
лувека » .  «Год 1959-й». 21.00 
Показывает Свердловск. Х у 
дож ественный ф ильм  «Д ва 
билета  на дневной сеанс».
22.45 ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСК
ВЫ. «С ем ь  дней » .  Междуна
родная программа.

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А
12.30 ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. «Главная выставка 
с т р а н ы  » .  Репортаж с 
ВДНХ. 13.00 Для юношества 
«И скатели ».  Навстречу 50- 
летию  ВЛКСМ. 14.00 «Тебе,  
ю ность !» .  14.30 Для ш коль 
ников. Концерт. 19.00 «С е л ь 
ский к луб » .  20.00 «Летопись  
полувека».  «Год  1959-й». 
21.00 «Струны  и палитра».  
Камерный концерт. 21.30 
Теленовости.

ний. Более темный задний 
фон (облака, в которых от
ражалась « чистая вода», 
так называемое « водяное 
небо»), подсвеченный низ
ко расположенным солн
цем, в лучах которого пре
обладала красная часть
спектра, окрашивался в

паем («ледяное небо»), 
«Земля» исчезла, зато 

почти по всему горизонту 
ясно различались невысо
кие холмистые берега. От
личить их от настоящих 
было совершенно невозмож- 

Вопонина И0 и только тонкая оранже- 
’ вая полоска, отделявшая 

мнимые холмы от горизон
та, показывала, что земли 
эти —  оптический обман.

Подобные явления в 
Арктике, по-видимому, не 
так уж редки: низкая об
лачность, небольшие по
лыньи «чистой воды » даю
щие «водяное небо», низ
кое положение солнца (от
сюда преобладание крас
ных лучей спектра) —  
обычная для этих широт 
картина. Не послужили ли 
они одной из причин по
явления гипотетических 
земель Санникова, Андре
ева и других.

В АН ТО Н О В. 
(АПН).

Редактор С. И. Л Е К АН О В .

«В О С Х О Д ». Широкоэкранный цветной фильм 
«Ф ар аон ». (2 серии). Начало: 9, 12-20, 4, 7-20 час. 
вечера.

«К О С М О С ». «Свадьба в Малиновке». Начало: 9. 
12-30, 4, 6 , 8 , 10 час. веч. Для детей. «Туда , туда, 
не знаю куда». Начало 11 и 2-30 час. дня.

К Л У Б  СТЗ. «Н агая пастушка». Начало: 5-20, 7, 
9 час. веч.

Выражаем искреннюю  благодарность всем род- •'
кым, близким, знакомым и всем у коллективу, учи 
телей  города, принявшим участие в похоронах 
наш ей лю бимой мамы, ж ены и сестры  Кислицы 
ной Анны Федоровны.

Родные помойной.
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